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20日前后暴雨来袭
星报讯（李若冰 记者 祝亮） 6月 19

日，我省大部分地区“主打”晴到多云天气，

气温略有上升。预计20日前后我省有一

次降水过程，其中大别山区南部和沿江江

南部分地区有大雨到暴雨。

具体来说，6月20日白天，江北多云转

阴天，江南阴天。淮北和江淮之间北部有

阵雨或雷雨，部分地区中雨，江淮之间南部

和江南有中等阵雨或雷雨，部分地区大雨

到暴雨，局部大暴雨。6月20日夜里到21

日白天，淮北和江淮之间北部有阵雨或雷

雨，江淮之间南部有中等阵雨或雷雨，沿江

江南部分地区暴雨，局部大暴雨。6月22

日，江北多云，江南阴天，大部分地区有阵

雨或雷雨。

星报讯（见习记者 施超）记者昨日获

悉，由于本月起腾讯微信运营团队集中清

理“集赞”行为，微信朋友圈的“点赞”热潮

或将归于平静。

90 后合肥女孩张丹平时就爱用手

机刷微信，随手点个赞，几乎成了她浏

览微信的一个习惯性举动。张丹经常

看到，在微信朋友圈里转发商家信息，

收集数十个赞，凭截图就可免费换取一

份商品或服务。张丹说，自己真不知道

该不该相信。

对于张丹“点赞”的困惑，早在去年

底，腾讯微信运营团队便对外发布公告，

鼓励用户抵制和举报商家诱导分享行

为。6月 9日起，更将采用技术+人工举

报的方式对“集赞”行为进行全平台清理

和规范。根据公告，公众号累计发现有

一次“集赞”行为，将封号7天；发现二次

将封号 15天；发现三次将封号 30天；当

累计发现四次“集赞”行为后，公众号将

永久封号，不可解封。

探访：酒店服务员不提醒打包

6月16日中午12点多，记者来到蜀山

区贵池路上的申杭江南酒店，在三楼电梯

处，记者看到“杜绝舌尖上的浪费”字样的

提示语。

记者随后点了4道菜，半个多小时后，

用完餐，桌上剩菜仍然不少。不过，服务员

并没有提醒记者打包带走。

“很少有服务员会提醒菜点多了，反正

我没有遇到过。”王先生是一家物流企业高

管，由于工作需要他每天都会在酒店用餐，

当问及是否被提醒点餐“超标”时，他这样

回答记者。

调查：市民表示很难“光盘”

记者随后对20名不同职业，年龄从19

岁到62岁的市民进行调查，有14人表示

现实生活中很难做到“光盘”。

上周日（6 月 15 日）中午，小程在省城

马鞍山路同庆楼举办了婚宴。他告诉记者，

为了让亲朋好友吃得更好一点，夫妻俩特意

调整了套餐，每桌凉菜加上热菜共有26道，

结果剩了好多。

商家：婚宴、自助餐浪费仍严重

记者采访了经开区披云徽府酒店总经

理方晓明。“现在商务宴请的浪费情况好多

了，不过，婚宴浪费还不能避免，因为这一

块大的消费环境没有变化。”

方晓明介绍说，从去年开始，该酒店

就在点餐处和每个包厢张贴了类似“杜绝

浪费”的提醒语，包厢免费提供打包盒和

打包袋，打包消费者在一楼还能参与酒店

里的抽奖。

不过，与商务宴请相比，婚宴的浪费情

况很普遍。“菜点少了，新人觉得没面子。”

方晓明坦言。

“除了婚宴，自助餐厅的浪费也很严

重。”省餐饮协会秘书长佘林明告诉记者，

我省酒店里有七八成“舌尖上的浪费”都源

于这两大部分。

滁州至淮南高速公路10月将开工

预计2017年通车
星报讯(于伟 记者 丁林) 记者昨日从

省发改委获悉，滁州至淮南高速公路初步

设计通过专家审查。该工程计划于今年

10 月份正式开工，建设工期 3 年，预计

2017年交工通车。

滁州至淮南高速公路是安徽省规划的

“四纵八横”高速公路网“横四”滁州至新蔡

高速公路的一段。工程全长约125.059公

里，起点位于滁州市南谯区黄泥岗，接宁洛

高速公路明光至来安段，经来安县、南谯

区、琅琊区、定远县、以及合肥市长丰县，终

点位于罗塘，接合淮阜高速。

项目建成后，将成为阜阳、淮南、滁州

等中部城市东向发展的重要通道，同时也

是河南、陕西等省份通往长三角地区的又

一高速通道。

2013年初，“舌尖上的浪费”成热议话题。如今，一年多时间过去了，合肥市民餐桌浪
费现状如何？连日来，市场星报记者探访发现，虽然部分餐饮酒店在醒目位置张贴“适
量点餐”、“杜绝浪费”等字样的提醒语，但浪费、拒绝打包的消费者大有人在。受记者调
查的市民当中，至少七成人表示很难“光盘”，而大多数浪费来自各类婚宴及自助餐。

记者 董艳芬 程兆

“光盘行动”一年，你做到了吗？
“舌尖上的浪费”主要在婚宴和自助餐

腾讯本月封杀“集赞营销”，累计四次将永久封号


